

EDUKASI TENTANG BAHAYA COVID 19 DAN MENCUCI TANGAN DENGAN BAIK MELALUI KERAJINAN TANGAN BERSAMA BANK SAMPAH BUDILUHUR

Diana Fitri¹, M. Ihza Diaz Bassahil², Rika Lestiana³, Okta Rosfiani⁴,*Cecep Maman Hermawan*

¹Prodi Ilmu Kesejahteraan Sosial, Fak. Ilmu Sosial dan Politik, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jakarta, 15419

²Prodi Ilmu Kesejahteraan Sosial, Fak. Ilmu Sosial dan Politik, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jakarta, 15419

³Prodi Administrasi Publik, Fak. Ilmu Sosial dan Politik, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jakarta, 15419

⁴Prodi Pendidikan Agama Islam, Fak. Ilmu Sosial dan Politik, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jakarta, 15419

⁴Prodi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah, Fak. Ilmu Sosial dan Politik, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jakarta, 15419

*c.mamanhermawan@umj.ac.id

ABSTRAK

Coronavirus adalah sekelompok besar virus yang dapat menyebabkan penyakit mulai dari gejala ringan hingga berat. Kegiatan ini bertujuan untuk memberikan edukasi kepada anak-anak Bank Sampah Budi Luhur agar lebih mengetahui seberapa bahayanya virus Covid-19 agar terhindar dari penularan COVID-19. Edukasi kesehatan terhadap anak-anak di Bank Sampah Budi Luhur ini bertujuan untuk mengingatkan kembali mencuci tangan dengan bersih, karena protokol kesehatan (prokes) yang ada di lingkungan Bank Sampah Budi Luhur ini sudah baik dan diterapkan namun anak-anak yang cuek karena tidak mengetahui dan belum adanya edukasi terhadap anak-anak ini mungkin bisa menjadi acuan agar lebih di ingatkan kembali pentingnya 3M ini. Sehingga mampu mencegah penularan dan terhindar dari virus Corona-19. Bank sampah merupakan salah satu program yang berada di Universitas Budi Luhur Jl Haji Gaim No 50 RT 10 Rw 02 Petukangan Utara, Pesanggrahan Jakarta Selatan.

Kata kunci : Edukasi, Mencuci Tangan, Covid-19, Bank Sampah

ABSTRACT

Coronaviruses are a large group of viruses that can cause illness ranging from mild to severe symptoms. This activity aims to provide education to the children of the Budi Luhur Garbage Bank so that they know more about how dangerous the Covid-19 virus is in order to avoid the transmission of COVID-19. Health education for children at the Budi Noble Waste Bank aims to remind them to wash their hands clean, because the health protocols in the Budi Noble Waste Bank environment are good and implemented, but the children are ignorant because they do not know and the absence of education for these children may be a reference so that they are reminded of the importance of 3M. So that it can prevent transmission and avoid the Corona-19 virus. The Budi Luhur Garbage Bank is located on Jl Haji Gaim No 50 RT 10 Rw 02 Petukangan Utara, Pesanggrahan South Java.

Keywords: Education, Washing Hands, COVID-19, Organization

1. PENDAHULUAN

Corona Virus Disease atau yang kita kenal dengan COVID-19 merupakan penyakit yang beri nama oleh WHO pada akhir 2019 yang kemunculannya bermula di Kota Wuhan, Cina. Penyebaran virus ini terjadi secara cepat dan menjadi ancaman pandemic baru. Pada tanggal 30 Januari

2020 WHO telah menetapkan sebagai kedaruratan kesehatan masyarakat yang meresahkan dunia/public health emergency of international concern (KKMMD/PHEIC).

Pada tanggal 02 Maret 2020 Indonesia mengkonfirmasi kasus COVID-19 pertama dengan 2 penderita pertama. Pada tanggal 11 Maret 2020, WHO sudah

menetapkan COVID19 sebagai pandemi. Menanggapi pandemic ini pemerintah memberlakukan peraturan PSBB (Pembatasan Sosial Berskala Besar) sebagai respon untuk menekan pertumbuhan kasus baru akibat COVID-19 yang semakin banyak kasusnya setiap hari. Peraturan tersebut menyatakan bahwa pembatasan kegiatan mencegah kerumunan meliputi peliburan sekolah dan tempat kerja, pembatasan kegiatan keagamaan, serta pembatasan kegiatan di tempat atau fasilitas umum.

Maka dari itu, Kami sebagai mahasiswa tergerak karena dampak oleh pandemic terhadap kesejahteraan rakyat. Mahasiswa melakukan program Kuliah Kerja Nyata (KKN) dengan kegiatan pengabdian mahasiswa ini bertujuan untuk terjun langsung ke masyarakat agar kami sebagai mahasiswa merasakan keresahan masyarakat dan bisa mengembangkan potensi-potensi di masyarakat.

KKN UMJ 2021 yang diselenggarakan selama pandemi Covid-19 menjadi hal menarik yang baru dan menantang untuk merealisasikan program-program inovatif mahasiswa dimana dalam kondisi yang tidak memungkinkan untuk turun kelapangan mahasiswa tetap dituntut menjadi agen perubahan serta pelayan masyarakat yang baik. Dengan adanya pandemic COVID-19 di Indonesia menjadi dampak dalam pelaksanaan program KKN Universitas Muhammadiyah Jakarta.

Hingga akhirnya pelaksanaan program KKN demikian tetap di selenggarakan namun berbeda dari tahun-tahun sebelumnya. Pelaksanaan program KKN tidak dilaksanakan secara langsung melainkan Online. Untuk pertama kalinya Universitas Muhammadiyah Jakarta Melaksanakan program KKN berbasis online.

Pelaksanaan KKN langsung dengan online tentunya berbeda, dimana perbedaan

tersebut terlihat dari cara penyelesaian program. KKN berbasis online dilaksanakan meliputi pendaftaran, pelaporan, pembimbingan dosen DPL, monitoring evaluasi, luaran berbasis website. Dalam pelaksanaan KKN secara langsung lebih bersifat efektif dan efisien, sedangkan KKN tidak langsung (online) lebih berpacu kepada protokoler kesehatan yang disebabkan karena adanya pandemic COVID-19.

Pada KKN UMJ 2021 ini kami melaksanakan program “EDUKASI TENTANG BAHAYA COVID 19 DAN MENCUCI TANGAN DENGAN BAIK MELALUI KERAJINAN TANGAN BERSAMA BANK SAMPAH” dimana pada pandemic ini dan semakin banyaknya kasus positif Covid-19 kita harus tetap mematuhi protocol. Yang utama adalah anak-anak karena mereka kurang waspada akan adanya virus jadi kita selaku mahasiswa memberikan penyuluhan tentang seberapa bahayanya virus Corona-19, cara mencegah penuluran dan memberikan motivasi untuk terus belajar sambil bermain dimasa pandemi..

Program kami ini bertujuan untuk mengingatkan kembali mencuci tangan dengan bersih, karena protocol kesehatan (prokes) yang ada di lingkungan Bank Sampah budi luhur ini sudah baik dan diterapkan namun anak-anak yang cuek karena tidak mengetahui dan belum adanya edukasi terhadap anak-anak ini mungkin bisa menjadi acuan agar lebih di ingatkan kembali pentingnya 3M ini.

2. METODE

Kegiatan ini merupakan salah satu program KKN. Dilakukan serangkaian kegiatan Tematik Berbasis Keilmuan dalam masa pandemic Covid19. Yang dilaksanakan pada tanggal 01 juli 2021 di Bank Sampah Budi Luhur. Kegiatan Edukasi Penyuluhan Kesehatan Terhadap Anak-Anak di Bank Sampah Budi

Luhur ini dilakukan secara offline langsung di Bank Sampah Budi Luhur Petukangan Utara Jakarta Selatan. Sasaran kegiatan program ini adalah terdiri dari Anak-anak yang bermain di Bank Sampah Budi Luhur.

Meskipun program ini dilakukan secara *offlin* namun kami tetap mematuhi protokol kesehatan dan menjaga jarak, Persiapan ini dilakukan dengan berkoordinasi dengan Ketua dan pengurus Bank Sampah Budi Luhur.

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

a. Tahap 1 Diskusi Kelompok dan Diskusi Dengan DPL

Pada tahap ini tim KKN melakukan kegiatan diskusi kelompok bersama DPL terkait dengan penyuluhan yang akan dilaksanakan.



Gambar 1. Diskusi dengan kelompok melalui zoom meeting bersama DPL

b. Tahap II Survey Lokasi Tempat KKN Untuk Program Penyuluhan

Pada tahap ini tim pengabdian melakukan survey ke lokasi Bank Sampah Budi Luhur, dan mendiskusikan bagaimana caranya agar tidak terjadi kerumunan pada saat program dilaksanakan.



Gambar 2. Survey lokasi tempat penyuluhan

c. Tahap III Proses Penyuluhan Bahaya Covid 19 Dengan cara mewarnai

Pada tahap ini tim KKN menentukan bagaimana proses penyuluhan tentang bahaya covid 19 kepada anak – anak, tim KKN

tidak ada menggunakan metode mewarnai sebagai edukasi, melainkan juga menggunakan metode belajar bagaimana hidup sehat dimasa pandemic covid 19 ini.



Gambar 3. Proses mewarnai cara mencuci tangan dengan baik, dan mewarnai gambar virus corona.

d. Tahap IV Proses Penyuluhan Dengan Materi

Pada tahap ini tim KKN melakukan penyuluhan anak – anak melalui materi, tim KKN menjelaskan bagaimana cara mencuci tangan dengan baik, menjelaskan cara memakai masker dengan baik, dan menjelaskan bahaya virus corona bagi anak – anak.



Gambar 4. Pada tahap ini tim KKN mengajarkan cara mencuci tangan dengan

baik dan praktek sesacara langsung, menjelaskan cara memakai masker dengan baik, menjaelaskan bahaya covid 19.

e. Tahap V Pembagian Masker dan Snack Kepada Anak – Anak

Untuk memperluas kegiatan penyuluhan tentang hidup bersih dan sehat ini, tim KKN membagikan masker terhadap anak – anak sebelum anak – anak pulang kerumahnya masing – masing, tim KKN juga membagikan hadiah kepada anak – anak berupa snack agar anak – anak tersebut lebih semangat lagi untuk belajar dirumahnya.

f. Tahap VI Mempraktekan Materi Penyuluhan dengan Bermain dan Mengecat Dinding Tembok Bank Sampah Budi Luhur

Program tambahan kegiatan KKN adalah permainan Edukatif. Permainan edukatif yang dimaksud disini seperti sambung lagu, ular naga, jadi patung, dan diakhiri dengan membuat cap ditembok Bank Sampah Budi Luhur dengan cat minyak oleh anak-anak Bank Sampah Budi Luhur. Permainan edukatif memberikan manfaat bagi perkembangan aspek sosial, aspek emosi, atau kepribadian, serta aspek kognisi (Zellawati,2011).



4. KESIMPULAN

Bank sampah merupakan salah satu program yang berada di Universitas Budi Luhur, bank sampah ini adalah salah satu tempat untuk masyarakat mendapatkan pendapatan lebih dari mengumpulkan

barang – barang bekas. Bank sampah Budi Luhur tidak hanya untuk menjual barang – barang bekas melainkan bank sampah ini mempunyai program – program yang banyak, salah satu contohnya bersosialisai tentang hidup sehat, memilah sampah organik dan anorganik, membuat kerajinan tulang daun, dan masih banyak lagi.

Pada saat Mahasiswa melakukan kegiatan KKN di Bank Sampah Budi Luhur Mahasiswa melakukan program kegiatan penyuluhan tentang hidup yang sehat oleh anak – anak karena sekarang anak – anak sudah banyak yang terpapar covid 19, dan kami sebagai Mahasiswa ingin anak – anak lebih mengetahui bagaimana cara hidup bersih dan sehat.

UCAPAN TERIMAKASIH

Terimakasih kepada LPPM Universitas Muhammadiyah Jakarta yang telah KKN UMJ Online dan offline 2021 dan terima kasih kepada Bank Sampah Budi Luhur yang sudah mengijinkan Mahasiswa Melakukan Program KKN UMJ 2021 dimaasa pandemi Covid-19.

DAFTAR PUSTAKA

- Pratiwi, MD Sutera Cahhya dkk . 2017. Pengaruh Metode Bermain Melalui Permainan Ular Naga Terhadap Kemampuan Motorik Kasar. Tersedia : <https://ejournal.undiksha.ac.id/index.php/JJPAUD/article/view/11505>. (Diakses 02 Agustus 2021 pukul 15.00 WIB)
- Rosarian, Ananda Wini. 2020. Upaya Guru Dalam Membangun interaksi Siswa Melalui Metode Belajar Sambil Bermain. <http://ojs.uph.edu/index.php/JOHME/article/view/2332>(Diakses pada 02 Agustus 2021 pukul 15.10 WIB)
- Anhusadar, Laode. 2020. Penerapan Perilaku Hidup Bersih dan Sehat Anak Usia Dini di Tengah Pandemi Covid 19. <https://www.obsesi.or.id/index.php/ob>

[sesi/article/view/555](#) (Diakses pada 02 Agustus pukul 15.20 WIB)

Fatimah, Nur Siti. 2019. "Bank Sampah Budi Luhur Daur Ulang "Sampah" jadi Permadani Raksasa". *Universitas Budi Luhur* [online].
<https://www.budiluhur.ac.id/bank-sampah-budi-luhur-daur-ulang-sampah-jadi-permadani-raksasa/> (Diakses pada 20 Juli pukul 20.00 WIB)

Dewi, Dinda Silviana. 2020. Cara Jelaskan Virus Corona ke Anak untuk Cegah Penularan. *Tirto.id* [online]. <https://tirto.id/cara-jelaskan-virus-corona-ke-anak-untuk-cegah-penularan-eDQz> (Diakses pada 01 Agustus pukul 15.00 WIB)

